

ARCHIVO HISTÓRICO



El presente artículo corresponde a un archivo originalmente publicado en el **Boletín de la Escuela de Medicina**, actualmente incluido en el historial de **Ars Medica Revista de ciencias médicas**. El contenido del presente artículo, no necesariamente representa la actual línea editorial. Para mayor información visitar el siguiente

vínculo: <http://www.arsmedica.cl/index.php/MED/about/submissions#authorGuidelines>

Editorial

**Carmen Lisboa*

El asma bronquial es una entidad patológica que constituye un frecuente motivo de consulta. No existen suficientes datos sobre la magnitud del problema en nuestro país, pero se estima que compromete entre el 2 y el 5% de la población. Es una patología muy variable en cuanto a la intensidad, frecuencia y características de los síntomas que afecta a todos los grupos etarios y que, en la mayoría de los casos, es posible controlar adecuadamente. En este número del Boletín de la Escuela de Medicina hemos querido revisar el tema para destacar los aspectos más importantes de esta condición, especialmente aquellos que tienen una proyección en la práctica diaria del médico general, poniendo especial énfasis en sus bases fisiopatológicas.

Hemos analizado, además, las particularidades del asma en diferentes condiciones (embarazo, niño, ambiente ocupacional) y enfocado el tratamiento farmacológico, no sólo a mantener asintomático al paciente sino que a preservar su función pulmonar. Esto último nos pare-

ce de gran importancia ya que recientemente se ha demostrado que la persistencia de obstrucción bronquial, puede llevar al daño irreversible de la vía aérea.

Estamos conscientes que hay muchos aspectos del asma que no serán analizados aquí por razones de espacio y por corresponder al campo de la investigación.

Los diferentes artículos que conforman este número están basados en la experiencia y conocimientos de los miembros del Departamento de Enfermedades Respiratorias de la Facultad de Medicina y sus colaboradores de los departamentos de Anatomía Patológica y Pediatría, y representan nuestra posición y conducta frente al asma bronquial.

Con el propósito de mantener una uniformidad de redacción y lenguaje, todos los artículos fueron revisados por la editora con la colaboración de los doctores. Edgardo Cruz y Rodrigo Moreno.

Nuestros agradecimientos a la Srta. María Eugenia Mora por su ayuda en la preparación de los manuscritos y a todo el personal del Departamento, sin cuya cooperación no habría sido posible esta publicación.

**Departamento Enfermedades Respiratorias, Escuela de Medicina. Pontificia Universidad Católica de Chile.*